VOTRE HEBDOMADAIRE DU JEUDI LE COLLEGE DE LAVAUX - PAYS D'ORON

JOURNAL DU DISTRICT DE LAVAUX-ORON

N° 42 DU JEUDI 7 NOVEMBRE 2013 • 63º ANNÉE (N° 3016)

JA 1610 ORON-LA-VILLE • CHF 1.80

Késako?

Les marchands de taxes de la Confédération frappent une fois encore en prévoyant de nous imposer une assurance obligatoire contre les tremblements de terre. Le Département fédéral des finances en appelle à la solidarité du bon peuple suisse et propose trois modèles d'assurance. Un premier qui ne couvrirait que les





bâtiments, un deuxième qui inclurait les frais de déblaiement et un troisième qui engloberait les biens mobiliers. Cette assurance intéresse surtout les cantons exposés, qui défendent évidemment ces propositions de la Confédération. Quant aux opposants, la Fédération romande immobilière (FRI) estime que la mise en place d'une telle assurance ne répond à aucune nécessité et serait une charge supplémentaire pour tous les propriétaires; dans une lettre adressée au Département fédéral des finances le Centre patronal ne se déclare pas non plus favorable à une assurance qui porte atteinte aux compétences des cantons et rate sa cible en ne couvrant pas l'intégralité des dommages prévisibles, avis partagé également par l'Association des



Brèves

Oron-la-Ville

Demaio la nuit du conte

La 23^e édition de la muit du conte aura lieu demain vendredi 8 novembre. Ouatre conteurs et conteuses raconteront deux séries d'histoires: la première à 18 heures pour les enfants et la seconde à 20 heures destinée aux adultes. L'événement prendra place dans une des serres de Kissling fleurs et bonsaïs à Oron-la-Ville. Avec la collaboration de l'UNICEF, le groupe de conteurs vous invite à passer un moment convivial à travers quelques histoires.

Thomas Christen

Oron-la-Ville

Forum coaching scolaire

Ce forum vous permettra de rencontrer des professionnels en mesure de vous soutenir et d'apporter de l'aide à vos enfants durant leur parcours scolaire et dans la recherche d'une place d'apprentissage. Découvrez et explorez, avec eux, différentes voies et méthodes et trouvez celle qui conviendra le mieux le 14 novembre de 17h30 à 20h30 à l'aula du collège d'Oron-la-Ville.

> Association de parents d'élèves Oron-Palézieux

Moudon

Consulado geral de Portugal em genebra vem a Moudon

A de 8 novembre, das 10h à 15h, na sua já habitual mission itinerante annual. O Consulado disponibiliza os seus serviços de assistência á Comunidade Portuguesa no imóvel da Comuna de Moudon «sala de Mazan - 1º andar». São praticáveis todos os actes inerentes á situação civil, tais que: Registos de nascimento, Certificados, Procurações, Autorizações de viagem, Serviço militar, e outros actos Notariais.

L'EDM Aux Léchaires se fait attendre

Pourquoi un EDM à Palézieux?

En 2007, le changement du droit pénal pour mineurs conduisit à la nécessité de réaliser une construction pénitentiaire pour jeunes délinquants. C'est notamment la modification de la durée d'enfermement passant de 1 an à 4 ans maximum qui rendit les autres structures existantes «obsolètes».

Les établissements de Pramont (Valais), Valmont (Lausanne) et La Clairière (Genève), structures également qui accueillent

des jeunes délinquants, n'étaient donc pour plu-sieurs raison (liste d'attente trop longue, mélange des «types» de détenus) plus adaptés, d'où la nécessité de construire un nouveau bâtiment.

«La mission de l'EDM consiste à maintenir des mineurs dans un cadre fermé et sécurisé en leur assurant une prise en charge à caractère socio-éducatif adaptée à la personnalité de chacun et apportant aux mineurs un encadrement propre à les préparer à leur resocialisation tout en exécutant les décisions prononcées par la justice.» (SPEN, 2013).

Le directeur, Philip Curty, que l'on connaît dans la région puisque qu'il avait aupa-

l'internat pédagogique et thérapeutique de Serix à Palézieux déjà, souhaite «faire de l'enfermement une sanction qui a du sens, inscrire la prison dans un processus socioéducatif, concilier éducation et enfermement» (2013).

En chiffres

Voici en quelques chiffres une brève présentation de l'EDM Aux Léchaires.

• 2008: L'année de l'acceptation du projet d'établis-

> de détention pour mineurs borateurs qui travailleront à par populal'EDM Aux Léchaires. tion de Paléle montant du crédit d'ouvrage destiné à financer la construction de l'établisse-

> > • 54: Le nombre de détenus que pourra, à terme, accueillir la prison.

• 23'500'000: En francs.

• 3: Les différents types de régime de prise en charge: détention avant jugement, exécution des peines jusqu'à 4 ans et exécution de mesures disciplinaires.

• 10: Soit en nombre d'années, l'âge des plus jeunes détenus du centre de détention.

• 5: En mètre, la hauteur totale (mur + grillage) de la protection de l'enceinte extérieure de l'établissement.

• 733: En francs, le prix (estimé) de la pension par jour et par détenu.
• 55: Le nombre de camé-

ras-vidéo que comptera l'EDM Aux Léchaires.

Ouverture

Suite à un entretien téléphonique avec M. Brovarone, responsable communication

• 60: Le nombre de colla- du Service pénitentiaire du canton de Vaud, il semblerait que l'accueil des premiers «locataires» de l'EDM Aux Léchaires se fera au tout début de l'année 2014.

L'inauguration quant à elle devrait avoir lieu dans le courant du mois de décembre 2013. Durant cette cérémonie, le concept de prise en charge et les locaux seront présentés.

L'ouverture de l'établissement de détention pour mineurs Aux Léchaires s'inscrit dans un climat tendu au sein des différents services en charge des questions carcérales des cantons romands. Suite aux affaires Marie et Adeline, ainsi qu'aux difficultés rencontrées par l'établissement La Clairière (équivalent genevois de l'EDM Aux Léchaires) touché par de nombreux départs au sein de sa hiérarchie, conséquences des nombreuses évasions d'adolescents, l'inauguration de l'établissement de Palézieux devrait faire couler un peu d'encre dans les mois à

Romain Richard



Colloque à la salle Davel à Cully le 23 novembre

Les communes, une entité en mutation

